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本报威尼斯8月31日讯(记
者 李婕 ) 威尼斯电影节进
入第三天，《雪崩王子》导演大
卫·戈登·格林携带他的新作

《乔》来到了威尼斯竞赛单元。
本片由尼古拉斯·凯奇主演，凯
奇当日也亮相水城为自己的新
片造势。

《乔》改编自拉里·布朗
的小说，讲述了一个关于忘
年交友谊、暴力和救赎的故
事。因为大卫·戈登·格林在
年初的柏林电影节上凭借着

《雪崩王子》拿到了最佳导演
奖，所以这部影片颇受关注。
I n d i eW i r e电影网站给了影
片B+的评分，并对凯奇的表
演给予了称赞。该媒体撰文
称：“影片所提供的是一种大
卫·戈登·格林式的体验，但
和其之前的作品相比，这部电
影并没有特别出挑。那种情绪
的释放和情感的体验，都很正
常和平常。”对于凯奇和曾出演

《密西西比河上的玛德》的小演
员泰尔·谢里丹的表演，评论
称：“凯奇的表演充满了细节、
显得厚重，值得奖项的鼓励。
而谢里丹在片中的表演也显
得才华横溢。”

谈中国
《金陵十三钗》

是优秀作品

现场，有记者问到尼古
拉斯·凯奇和中国的关系，并
询问他是否有在中国拍戏的
打算。尼古拉斯·凯奇介绍不
久前刚刚去过中国，和中国
保持着非常好的关系，拜访
过多次，有过难忘的交流，还
有吃不完的美食。凯奇称，中
国有张艺谋、吴宇森这样令
他喜欢的好导演，也有《金陵
十三钗》等众多优秀作品。在
大赞中国后，凯奇透露，他的
下部作品《最后的战争》将会
有中国方面的投资，在中国
进行拍摄。

说新作
曾体验“酒鬼”生活

新闻发布会上，尼古拉斯·
凯奇新片《乔》的男主角“乔”的
塑造成为关注热点。有记者提
问，按照美国电影中的传统，似
乎各种问题常常选择暴力和枪
支，而不是正常的警察途径做
为最后解决办法，而尼古拉斯·
凯奇在类似电影中扮演的角色
不在少数。这样的敏感提问似
乎令尼古拉斯·凯奇略有不快，
他简洁地表示，自己并不是美
国公众的代言人，出现这样的
结果，应该到别处去寻找答案。

面对记者对他剧中表现的
赞扬，凯奇表示，并没有为角色
格外探索，不过看过原著，并和
导演沟通过。在新片中，主人公

“乔”白天工作，晚上喝酒。谈到
自己扮演的这个角色，凯奇透
露，很多年前为了《离开拉斯维
加斯》中酒鬼“本”的角色，曾喝
过很多酒来寻求真实感受，结
果令人满意。“我希望的不是去
表演一个角色，而是真诚地再
现。喝酒是为了找到真实的感
觉”。

讲未来
选择角色更从容

不久前明星约翰尼·德普
和莱昂纳多·迪卡普里奥都曾
表示有退出电影圈的意向，对
此记者询问尼古拉斯·凯奇的
态度。凯奇淡然地称，电影是一
个给人激情的工作，自己从来
没有退休的考虑，不过现在选
择工作和角色更为从容，会拿
出时间慢慢考虑。

此外，此次和导演大卫·
戈登·格林进行合作引发关
注，发布会上两人也毫不吝
啬 对 彼 此 的 赞 美 。大 卫·戈
登·格林称，“和尼古拉斯·凯
奇这样神奇的演员合作是每
个导演的梦想”，凯奇则赞美
导演的风格如同音乐，不害
怕将自己的情感赤裸裸地在
摄像机前表露，而两个人之
间的交流，不需要言语，彼此
一个眼神就心领神会。

新片将在中国拍摄，尼古拉斯·凯奇：

电电影影给给人人激激情情
从从没没考考虑虑退退休休

本报记者 李婕

当地时间8月30日，威尼斯电影节进入
第三天。走出记者的“大本营”Palazzo del
Casinò，旁边有个大坑被围挡圈着，那么，
事情就从这里开始说起吧。

第一次来到丽都的记者，起初并没在
意那个被高高围起的大片区域，直到再次
路过它旁边，想到新电影宫的“传说”，这
才对上了号。

把眼前场景和前人的叙述比较一下，
新电影宫“遗址”变化不小。荒地的一部分
被填平变成了草丛，摆放着桌椅和遮阳
棚，有Wi-Fi覆盖，成为记者和影迷的休息
区。这也说明，在该地建新电影宫的计划
已经被彻底取消了。

对中国来讲，若是也有这么重要的国
际活动，楼还不是说盖就盖，盖完再说。但
放在意大利，这可把大家都愁坏了。2008

年，电影节前任主席马克·穆勒为改变电
影宫及相关建筑设施陈旧的问题，下决心
要建一座新场馆，却接二连三受阻。建筑公
司在压力之下拖拖拉拉挖着地基，更大的
麻烦出现了——— 地下发现了石棉等有毒物
质，不得不立即停工。于是，这座原计划于
2011年建成，已耗资3700万欧元的新电影
宫，还没开建就告废弃。

此事给威尼斯电影节带来沉重打击，
本来就资金不足的电影节更加缺钱了。今
年虽说是70大寿，但连老电影宫外景设计
都没变，继续沿用去年的装饰，而活动场
地的施工进度也比以往慢得多，直到开幕
前一晚，很多东西还没有装好呢。

堪称萧条的威尼斯电影节，却也有奢
侈元素。

明星的红毯装扮品牌在第二天就被
时尚作者列了个清清楚楚：桑德拉·布洛
克穿的是J.Mendel的红色礼服、Roger Vivier

黑色绑带鞋，乔治·克鲁尼则身着Giorgio
Armani。风情万种的开幕式主持人伊娃·李
克波罗的裸色纱裙令人惊艳，既然它是
Armani Prive，价格也相当不菲。

奢侈品牌的“广告片”甚至进入了电
影节的展映，并且已不是第一次。来自Miu
Miu的《Women's Tales》系列短片，在本届威
尼斯电影节上已经上映了第五部和第六
部，去年则一口气为威尼斯带来前四部。
该系列短片是Miu Miu和独立电影公司
Venice Days推出的合作项目，每部短片都
邀请国际知名女性导演制作，讲述关于女
性和Miu Miu之间的故事——— 实际上，就
是用电影的手法把Miu Miu的当季商品好
好展示一下。

类似的，中国名模杜鹃今年去了戛
纳，是由于主演了王家卫为芝华士拍的短
片《心灵之境》，奢侈品入侵电影已渐成风
气，精美的制作、艺术化的呈现，让电影中
的奢侈品更加夺目，难怪各家都盯上了拍
短片的营销手段，然后把片子送到电影
节，接受全世界的赞叹。

捉襟见肘电影节
纸醉金迷威尼斯

威尼斯走笔④

尼古拉斯·凯奇与妻子亮相威尼斯。
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